

Protokoll des Netzwerktreffens „Heumaden-aktiv“

vom 21.07.2014, Katholisches Gemeindehaus, Bozener Straße 40, Calw – Heumaden

Teilnehmer

Stefani Breton, Koi Burkart, Brigitte Dürr, Beate Ehnis, Maria Fortmann, Götz Kanzleiter, Britta Hesse, Günter + Benjamin Kelbsch, Stefan Kunze, Hans Necker, Sonja Oehler, Sibylle Pross, Eberhard Sehmsdorf, Martin von Kéler, Rose Weidenbach, Rudolf Weisz, Heidrun Wiesenhütter, Renate Gerlinger, Dirk Hellstern, Erika Vollmer, Katrin Pichotta, Seenuan Abel

Begrüßung

Götz Kanzleiter begrüßte die Teilnehmer des Netzwerktreffens und dankt der katholischen Kirchengemeinde für die Gastfreundschaft. Nach Vorstellung und Verabschiedung der Tagesordnung startete die Veranstaltung mit:

Bericht bzw. Rückblick aus den Arbeitsgruppen

AG - Fest

Die Beteiligung der AG-Fest im Rahmen der Einweihung des Kinderhauses in Heumaden verlief sehr erfolgreich. Es wurden folgende Attraktionen geboten: Luftballonwettbewerb, Internetschnitzeljagd, Sommerski, Bilderbuchkino, Vorlese-Aktion. Vielen Dank an alle Beteiligten für Ihren Einsatz.

AG - Tauschring

Seit dem offiziellen Start am 01.04.2014 kamen über 40 neue Mitglieder hinzu. Ca. 200 Angebote/Nachfragen sind auf der Website eingestellt. Die Tauschring - Treffen finden jeden 2. Mittwoch im Monat um 19.30 Uhr im Evang. Gemeindehaus, Wielandstraße 12, Heumaden

AG - Website

Die Website von „Heumaden aktiv“ sehr aktuell. Es werden dort alle Termine, Zeitungsartikel, Protokolle und Einladungen veröffentlicht. Kontakt über Siegmund Pross

Sprachkurse

Mittlerweile läuft der 12. Deutschkurs. Unterstützt vom Projekt Stärke organisiert von Frau Rose Weidenbach über die Diakonische Bezirksstelle, nächster Start im Herbst 2014.

Integration kreativ gestalten – Treffen am 27.9. mit allen Wettbewerbsteilnehmern

Die Gewinner des Integrationspreises haben alle Teilnehmer nach Aalen zu einem Erfahrungsaustausch eingeladen. H. von Kéler wird zwecks Teilnahme Kontakt aufnehmen.

Gründung eines „Lenkungskreises“

Wie bereits in den letzten Treffen vom 17.03. und 19.05.2014 in wesentlichen Punkten vorbesprochen und in der Einladung zur letzten Sitzung nochmals ausführlich begründet, wird für die Zusammenführung der unterschiedlichen Arbeitsgruppen und deren Aktivitäten ein „Lenkungskreis“ vorgeschlagen, der sich insbesondere für die Koordinierung und Weiterentwicklung von „Heumaden – aktiv“ einsetzen soll. Gemeinsam wurden nachfolgende Aspekte, erörtert:

Selbstverständnis + Aufgaben des „Lenkungskreises“

- Keine Konkurrenz zum Stadtteilbeirat
- Vernetzung + Koordinierung der „Netzwerktreffen“, „Arbeitsgruppen“ mit allen an Heumaden interessierten Bürgern
- Informationsaustausch mit in Heumaden engagierten Interessengruppen (z.B. Stadtteilbeirat, STEP, ...)
- Konkret könnte dies heißen, dass der „Lenkungskreis“ aktuelle Themen mit Bezug auf Heumaden sammelt, auswählt und mit Prioritäten versieht,
- „Netzwerktreffen“ mit entsprechender Tagesordnung vorbereitet, bei denen die künftigen Schwerpunktthemen (Projekte + Arbeitsgruppen) besprochen und Prioritäten festgelegt werden. Die Koordination der so verabschiedeten Projekte + „Arbeitsgruppen“ übernimmt der Lenkungskreis.

Treffen Je nach Bedarf, ca. 1 bis 3 Mal pro Jahr

Zusammensetzung

Insgesamt ca. 7 bis 9 Personen, aus dem Kreis der „Netzwerktreffen Heumaden-aktiv“ und der „Arbeitsgruppen“. Wenn möglich 1 bis 2 Stadtteilbeiräte, die möglichst regelmäßig als Gäste teilnehmen

Weitere Vorgehensweise

Nachfolgende „Arbeitsgruppe Lenkungskreis“ soll, aufbauend auf den Diskussionen der Treffen vom 17.03./19.05. und 21.07.2014, einen:

„Vorschlag Satzung Lenkungskreis“ und eine

„Vorschlagsliste Teilnehmer Lenkungskreis“ erarbeiten

In einem speziellen „Netzwerktreffen Heumaden-aktiv“ im Sept./Okt. 2014 soll dann die vorgeschlagene „Satzung + Teilnehmerliste Lenkungskreis“ präsentiert und gemeinsam verabschiedet werden.

Als Teilnehmer der „Arbeitsgruppe Lenkungskreis“ wurden benannt:

B.Kelbsch, M.von Kéler, K.Pichotta, U.Schneider (angefragt), E.Sehmsdorf, H.Wiesenhütter,

Termin: 04.08.2014 um 15:00 Uhr im: Jugendtreff Heumaden

Laufbus Heumaden

(Sonja Oehler + Britta Hesse)

Zunächst erläuterten die beiden Damen das Konzept. Schulkinder treffen sich an verschiedenen Treffpunkten in Heumaden und werden von dort zu Fuß von einer erwachsenen Begleitperson auf besonders gekennzeichneten Routen zur Schule begleitet. Auch Herr Kunze bestätigte die kritische Verkehrssituation rund um die Heumadenschule und begrüßte vor diesem Hintergrund ausdrücklich die Eltern – Initiative Laufbus Heumaden.

Es werden dringend noch Unterstützer gesucht: laufbus-heumaden@gmx.de

Heumaden-aktiv würde die Elterninitiative gerne unterstützen und wird zwecks Klärung der Möglichkeiten (z.B. könnte daraus eine AG werden? Aufnahme auf Website?) direkt Kontakt aufnehmen.

(fürs Protokoll S. Breton + M.v Keler)